

El Menorquin.

En Mahon, 6 rs. al mes, adelantados; En los demas pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.

Este periódico se publica todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales.—Se ofrece rebaja a los Suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, juéves, 29 de Agosto de 1872.

Núm. 936.

NECROLOGÍA.

JUAN PABLO SOLER.

(CONCLUSION).

Desde Barcelona fué trasladado al castillo de Alicante, donde el funesto Gonzalez Bravo le mandó decir que si prometia retirarse a la vida privada obtendria su libertad. Tal proposición fué rechazada con entereza por Soler. Quiso apurar hasta las heces el caliz de amargura y fué llevado a Fernando Póo. Durante la travesía sufrió todos los martirios que se pueden pasar en un viaje de esta naturaleza. Hasta hambre llegó a padecer y de tal modo, que la llegada a Fernando Póo, fin de su calvario, le pareció la llegada al Paraiso. Desde que pisó aquella mortífera region no pensó mas que en escaparse para servir a su idea. Nada le importaban los sacrificios del cuerpo ya que con el martirio se habia hecho invencible, lo que a él le interesaba y le tenia triste es que desde allí no podia servir a su partido. Concibe un plan arriesgadísimo, lleno de dificultades, se lanza a su resolucion, sin que le detenga peligro alguno.

Gasta el poco dinero que tiene en una merienda, en la que consigue embriagar a sus carceleros; se finje enfermo y pide permiso para retirarse; va a su casa, recoge sus papeles y se dirige al muelle. Pide a un barquero que le lleve a un vapor que va a partir. El barquero se niega. Le dice que trae un orden del gobernador y le muestra un papel: afortunadamente el barquero no sabe leer. Entonces sin resistencia le lleva al anhelado vapor que ya está levantando anclas. Entra con osadía en el buque; un inglés le pide el pasaje; dice que no le entiende. Adivina aquel hombre honrado que mi amigo es un fugitivo y le esconde en la cámara. Aquellos breves momentos en que tardó el vapor a marchar fueron siglos para el atrevido Soler. A cada punto veia los seides del gobernador que iban a prenderle, mas todo se desvaneció con el cañonazo de partida.

Algun tiempo despues y a pesar de una mar embravecida, que le hacia temer a cada momento tener que regresar al puerto de partida, llegaba mi amigo bueno y sano a Londres, sin que pudiera decir, imitando a Espronceda: «Ciudad demasiado grande para entrar en ella con tan poco dinero» porque Juan Pablo no tenia ni siquiera al entrar al vapor una moneda de cobre que arrojar al Tamesis.

Su destino le llevó a una modesta fonda donde paran los americanos que

regresan a Europa sin fortuna, pero era tal la pobreza que le rodeaba, que le hubo de costar ser admitido. Hacia un frio glacial é iba vestido de verano, con un sombrero de paja como los que usan los presidiarios.

Su primera diligencia fué telegrafiar a sus amigos de Zaragoza para que le facilitarán recursos, que le enviaron asombrados, y creyendo ser victimas de algun petardista que se valia de su nombre para explotarles, le enviaron una suma exigua diciendo: asi eres el verdadero Soler, bendicimos la rara fortuna de haberte escapado, y luego te enviaremos una cantidad mayor; si eres un impostor, que Dios te ilumine.

Su espíritu revolucionario no le dejaba tranquilo en Londres. Lejos de su patria no podia prestar ningun servicio a la idea que con todas sus facultades se consagraba, y no bien hubo reunido los medios, se dirigió a Paris y Bruselas, a verse con los amigos emigrados, que ya eran en gran número, comunicando a la colonia emigrante la actividad de su invencible génio.

En el movimiento de Agosto de 1867, iniciado solamente en Cataluña y Aragon tomó una parte muy activa, permaneciendo oculto en la frontera de Cataluña por espacio de muchos dias, aguardando ocasion propicia para penetrar, lo que no efectuó por haber fracasado aquella intentona.

No pudiendo prestar sus servicios en la frontera francesa se trasladó a Portugal, donde despues de haber visitado la sagrada tumba de su maestro Ruiz Pons, se dedicó en compañía de algun otro emigrado a la publicacion de un periódico clandestino, que introducido en España contribuyó poderosamente a la revolucion. Uno de los datos importantes de este periódico es que fué el primero que enarboló la bandera republicana.

No bien supo el pronunciamiento de la escuadra en Cadiz, él y demas compañeros de la emigracion portuguesa trocaron la pluma por el fusil y entraron por la provincia de Zamora, proclamando la República en todas partes y contribuyendo poderosamente al levantamiento de aquellas provincias tan refractarias a la idea liberal.

Vencedor aquel movimiento, si bien vencida mas tarde con falaces engaños, la idea republicana, se trasladó con mi célebre amigo a Zaragoza a organizar las huestes republicanas que ya eran considerables.

Es inútil describir la alegría inmensa que tuvimos todos sus amigos de volverle a ver en el suelo de la patria; pe-

ro ¡ay! aquel rostro estaba desencajado, aquellos ojos antes tan ardientes y risueños, mostrabanse como apagados; sus labios aparecian completamente blancos. Todo indicaba que llevaba la muerte en las entrañas: la fiebre tifoidea de Fernando Póo le habia asesinado.

A pesar del quebrantamiento completo de su salud que, en la exaltacion en que vivia, pasaba para él desapercibido, trabajó denodadamente para que Aragon mandara a las Constituyentes diputados republicanos, lo que consiguió casi en su total mayoría.

Naturalmente fué él uno de los elegidos, por un distrito de la capital.

En la Cámara era uno de los diputados mas activos y que con mas asiduidad asistia a las sesiones, siendo querido de todo el mundo a pesar de la autorizada energia de sus apóstrofes. Sus continuas recaidas en la terrible enfermedad que le aquejaba hacian temer a cada paso por su vida, que todos deseamos salvar.

Cuando el partido republicano, en setiembre de 1869, fué infamemente provocado por el funesto Sagasta, Juan Pablo Soler que pensaba cuerdamente no responder a aquella inicua provocacion, viendo que sus amigos, los republicanos de Aragon, opinaban por la lucha, se trasladó apresuradamente a Zaragoza para compartir con ellos los peligros a que se exponian.

Preso en los primeros momentos a pesar de su sagrada investidura, fué sepultado en inhumano calabozo, donde un soldado se encargó de formar el proceso a un hombre que tantos servicios habia prestado a la causa de la libertad, de cuya idea tanto blasonaba el gobierno.

¡Qué amargura para Soler y para todos los que hemos contribuido con tan grandes esfuerzos al destronamiento de los Borbones! Ver en los altos pináculos de la fortuna a tantos apóstatas y falsantes enriquecidos con la revolucion que mas que ellos nosotros hicimos. Ver convertidos en generales improvisados, a los que antes luchaban a nuestro lado, ó que habian fusilado a nuestros hermanos! Ciertamente descorazonaba y hacia dudar de todo, ver una esplotacion tan cinica de la revolucion que mas esperanza infundiera a los corazones nobles y leales; una falsificacion tan abominable de la conciencia humana!

Un dia me dijo: de cuantos sufrimientos tengo memoria, ninguno se me ha hecho insoportable como los dias pasados en la carcel de Zaragoza en octubre de 1869. Entre los enemigos políticos, el que mas hizo por Soler fué el ilustre general Contreras, quien le escribió ofreciéndole sus servicios, dando-

le la seguridad de que ó él podria poco ó pronto caerian los cerros de su prision.

Agrió esto tanto su caracter, que en el salon de conferencias reñia terribles batallas contra los presupuestivos de los tres partidos en cuyas manos estaba la situacion.

El dia de la célebre sesion de radicales a defenderse estaba postrado en la cama, y no bien tuvo noticia que su voto era necesario, se mandó trasladar al Congreso, para depositario; lo mismo hizo cuando la votacion del monarca, siendo Soler uno de los 72 que votaron la República.

Para que se vea al hombre superior, al hombre honrado, que no quiere vivir de la política, debo decir que las faenas de diputado le dejaban tiempo para cursar las asignaturas que le faltaban para hacerse abogado, lo que consiguió pasando muchos apuros para reunir la cantidad necesaria a fin de graduarse, pues sabido es de cuantos le han tratado, que Soler era muy pobre, y vivia con grande economia, casi con miseria, con objeto de no ser gravoso a sus ancianos y honrados padres. Con una palabra habria podido trocar su fortuna, y sin embargo a todo preferia Soler su estado miserable. Lo que ofrece en estos tiempos un buen ejemplo que no deberian echar en olvido los vociferadores, que atribuyéndose el título de intransigentes, aprovechan la primera ocasion, no solo de transigir con la monarquía que dicen abominar, sino para recibir pingües destinos del gobierno del rey.

Soler pasaba por hombre templado, corria presuroso, en cuanto el estado de su salud se lo permitia, a todas las reuniones para reñir grandes batallas con esos mal llamados intransigentes, que sabido es cuanto vienen perturbando a nuestro partido desde la revolucion de Setiembre, causándole mas daño que los mas encarnizados enemigos de la idea. Estos que ante el enemigo comun no hacen otra cosa que combatir a los mas ilustres hombres del partido.

En las dos últimas y fugaces Cortes que ha habido desde las Constituyentes, ha sido representante de la misma ciudad de Zaragoza, desempeñando su alto cargo con la probidad y entereza desplegada en todos los actos de su vida pública, formando parte de varias comisiones y siendo en fin un diputado que honraba a su patria.

Hace un año justamente en este mes de agosto, estuvimos juntos en Bilbao, en casa del distinguido y rico republicano nuestro comun amigo Luis Leon. Ambos le aconsejábamos, porque veimos

los estragos que la enfermedad cruel hacia en aquel cuerpo, moderara un poco los trabajos que se imponía para atender al estado de su salud. Pero él no creía que un hombre que se sacrificaba para el bien de la humanidad pudiese morir.

En los primeros días del mes de junio le vi por última vez casi cadáver. Renové mis ruegos para que no se ocupara más que de sí mismo, pero en verdad al abrazarle ya comprendí que no le volvería a ver. Recuerdo que me hizo entonces grandes elogios del sabio médico nuestro amigo Suñer, que le asistía con grande interés y solicitud desde mucho tiempo.

La enfermedad terrible iba venciendo el cuerpo, sin que abatiera en lo más mínimo su espíritu indomable, y el 7 de este mes dió fin á su laboriosa existencia rodeado de sus amigos inseparables los zaragozanos.

Juan Pablo Soler ha cumplido como bueno; ha dominado toda suerte de peligros, ha sufrido toda clase de martirios y ha bajado á la tumba á la temprana edad de 30 años, que no se si tenía bien cumplidos. Bendigamos su nombre y derramemos una lágrima sobre su sepulcro.—J. T. S.

(La Independencia.)

Noticias Generales.

De La Igualdad:

Los migueletes de Tarragona han asesinado á un maestro de instrucción primaria, llamado José Antonio Radua, en el pueblo de Secuita, y despues de cometer ese acto de salvajismo, le cortaron una oreja, mostrándola con infame cinismo al público, horrorizado de tan inicuo proceder.

Cataluña entera está horrorizada de las escenas de vandalismo, de crueldad y de barbarie de los cipayos, nombre con el cual se designa en aquel país á los cuerpos irregulares de diversas especies que con mengua de la honra del nombre español han creado los gobiernos de la gloriosa Revolución de Setiembre para sus fines particulares y políticos, y que, en vez de contribuir á destruir las partidas carlistas, á conservar el orden y á proteger á los ciudadanos honrados, sólo sirven para vejar á los pueblos, para tener en continuo sobresalto á las familias, y para cometer, por medio del terror y la violencia, todo género de infamias electorales.

Mientras subsistan esos cuerpos irregulares, ya sea con el nombre de movilizados, de voluntarios ú otro cualquiera, no acabará la guerra de Cataluña, y serán inútiles todos los esfuerzos del Gobierno y todos los sacrificios del ejército.

De El Volante de Madrid:

Véase el siguiente final á una carta que de Cádiz escriben á nuestro apreciable colega el Correo Militar:

«Mañana se lidiarán seis toros en es-

ta plaza, y se presume sea el contratista la misma autoridad referida, el capitán general de Andalucía, en razón á que ha ordenado á los cuerpos que tantos soldados por compañía (vestidos de paisanos) desempeñen ciertos servicios de la plaza, como receptores de billetes y otros, por el jornal de 15 reales.

¡Oh moralidad! ¡Oh disciplina! ¡Pobre ejército, á que degradación y odiosos destinos le han traído tus generales particulares!

El Norte de Valladolid de ayer dice á última hora:

«Parece que el partido republicano, por razones poderosas y que están al alcance de nuestros lectores, no tomará parte en las elecciones.

También se dice que el Sr. Muro retira su candidatura por no querer aceptar el cargo.

Dice un periódico: «El Sr. Ruiz Zorrilla tiene decidido empeño de evitar á todo trance sea elegido diputado nuestro distinguido amigo el Sr. Sagasta; el Sr. Zorrilla ha comunicado órdenes terminantes al gobernador de Logroño para que sea derrotado este ilustre hombre político.»

CONSECUENCIAS DEL FANATISMO.

El anuncio del fin del mundo ha ocasionado algunas víctimas en el extranjero.

En un pueblo de Tirol, por ejemplo el mismo día en que debía verificarse el choque de la tierra con el cometa, se desplomaron unas doce casas. Este accidente infundió la alarma en todos los ánimos. Y el caso no era para menos.

Algunos peregrinos recorrían el país desde el día 5, anunciando y describiendo el fin del mundo con una danza general de todos los cometas, la aparición del diablo, una música infernal de trompetas, y terminando estos relatos con una venta considerable de rosarios, imágenes, canciones, etc., etc.

Como las casas se desplomaron precisamente el mismo día en que se había fijado el fin del mundo, todos los habitantes fueron á refugiarse á las vecinas montañas. Algunos perdieron la razón. En Pílis se ahorcó un hombre.

En una procesion que se verificó despues, un inglés que pasaba maquinalmente con el sombrero puesto fué objeto de las mayores violencias. A duras penas pudo salvarse la vida.

El día 11 por la noche en Siria salió de su casa una mujer vestida ligeramente con objeto de tomar parte en el baile de los espíritus.

¡Estaba loca!

El corresponsal del Daily News comunica desde Roma á este periódico la noticia de que en la violenta discusión habida entre Su Santidad y el cardenal Antonelli, este ha declarado de una manera terminante que no puede continuar en sus funciones, si Pio IX persiste en su política hostil al gobierno de Italia,

de la que solo presente males cada vez mayores para la iglesia.

Por último, el cardenal ha invitado á los diarios clericales á abstenerse de publicar las alocuciones pontificias.

Milan Obrenovitch, el hijo adoptivo de Miguel Obrenovitch, es el príncipe que se coronará en el próximo mes de Setiembre como soberano de Servia, en Belgrado. Sabido es la importancia que los servios dan á este acontecimiento y los preparativos en que se ocupan para aumentar su realce.

Servia se considera el portaeatandarte de la raza slava, sueña con su regeneración, presiente el papel que está llamada á representar en las agitaciones de la política europea, y aspira á nada menos que á imitar la conducta de Piemonte en la península italiana. Igual derecho le asiste seguramente, y por lo que ha realizado ya es digna de conseguir el lauro de tan gloriosa empresa. Hoy llora la muerte violenta del príncipe Miguel y agradece á la regencia, que á su muerte se encargó de la gobernación del Estado, el haber sido fiel á la marcha que aquel seguía para el engrandecimiento nacional.

Tal es la situación en que el príncipe Milan declarado mayor de edad, entra á regir los destinos de su patria. Las simpatías que por el nombre de Obrenovitch tienen los siervos parece que deben garantizarlo contra las intrigas y convulsiones que agitaron el reinado de sus predecesores, víctimas de desenlaces varios. En cambio le imponen la necesidad de ajustarse á una marcha trazada ya por los que fueron los verdaderos campeones de las tendencias de la raza slava. Para un príncipe niño todavía la tarea es ruda.

Milan Obrenovitch cuenta apenas 17 años, y se ha educado en Francia. Por algun tiempo aun habrá de confiarse á hombres experimentados, que le vayan enseñando el arte difícil de gobernar á los demás. Se le supone iniciado en la idea que guió á todos los suyos, y en confirmación de este juicio se aduce una visita que hizo el año pasado al emperador de Rusia, durante su permanencia en Livadia. Si mas adelante la fortuna le es propicia, acaso esté llamado á realizar grandes cosas, y la misma Prusia puede alentarlo.

De El Iris del Pueblo:

Tenemos una verdadera satisfacción en dar á conocer á nuestros lectores y á todo el partido republicano la siguiente alocucion que ha dirigido el digno general Nouvilas á los electores del distrito de Urgel, que le han elegido candidato para estas elecciones.

Es un documento notable en todos conceptos, que encierra todo un programa en breves pero elocuentísimas palabras. Meditentas los que de buenos republicanos se precian, y si desean el próximo adveimiento de la República, inspírense en las palabras y sigan resueltamente la honrosa huella que les traza el bizarro general republicano,

He aquí su alocucion:

«Electores del distrito de Urgel:

Elegido tan unánime y espontáneamente vuestro candidato para representaros en el próximo Congreso, debo, republicanos de Urgel, dirigiros la palabra breve y amistosa al daros las gracias.

Si el sufragio ha de ser una verdad, necesario es que, con firmeza y decision depositéis vuestros votos en las urnas, pasando por encima de los obstáculos que los amaños, ilegítimas influencias ó abusos de autoridad intentaran poner en vuestro camino. Si la República democrática federal ha de ser una verdad, necesario es también que estéis preparados y unidos para combatir á los realistas de todos colores.

El día de la batalla se acerca; valor y esfuerzos sobran; disciplina, y el triunfo de la justicia es seguro en todos los terrenos. Me hallareis dispuesto á representaros en el Parlamento y á conducirlos al combate si fuere preciso.

Vuestro paisano.—Ramon Nouvilas.»

De La Discusion:

El Gabinete Gladstone parece muy seguro de su porvenir, á causa principalmente del resultado admirable que ha dado el presupuesto de ingresos del último año económico cerrado en abril, y cuyas cuentas son conocidas ya, merced á una administración tan inteligente como celosa. Sólo la renta de aduanas y las contribuciones indirectas, es decir, los impuestos que ménos gravan al pueblo, y que denotan mayor desenvolvimiento en la prosperidad pública, han dado en el último año, comparado con el anterior, un excedente de un millón de libras esterlinas, ó sean cinco millones de duros.

Estos resultados financieros no son ménos notables en los Estados Unidos. Las últimas correspondencias de Filadelfia, que inserta el Times, dicen que el año económico que, como en España, concluye allí el 30 de junio, ha producido como ingresos la suma de 375 millones de dollars y no habiendo pasado los gastos de 277 1/2 millones, ha habido un sobrante de 97 1/2 millones de dollars ó pesos fuertes, cuya suma ha sido consagrada toda á la amortización de la deuda.

Para el mes de agosto se han señalado 6 millones de pesos con destino á la amortización, además de haberse disminuido mucho los impuestos.

Las noticias sobre las elecciones de la Carolina del Norte para la presidencia de la gran república eran contradictorias en Nueva York y Washington el día 7 del actual, á la salida del correo.

Se creía que con la muerte de Benito Juárez, cuyo derecho constitucional á la presidencia de la República mejicana que negaban los insurrectos había dado motivo á la guerra civil en aquel infortunado país, se restablecería el orden, pero no se han realizado esas esperanzas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Alcaldía popular de Mahon.

Por el correo de hoy he recibido el Boletín Oficial extraordinario en el cual se halla inserto el Real Decreto que sigue:

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.

DECRETO.

En cumplimiento de lo preceptuado en el art. 100 de la ley electoral, y de acuerdo con el parecer de Mi Consejo de Ministros.

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Las elecciones ordinarias para la renovación bienal de las Diputaciones provinciales se verificarán en la Península é islas Baleares en los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de setiembre.

Art. 2.º En las islas Canarias las elecciones tendrán lugar en los días 27, 28, 29 y 30 del mismo mes de setiembre.

Art. 3.º En virtud de lo prescrito en el art. 31 de la ley orgánica provincial, se reunirán estas Corporaciones en la respectiva capital de provincia el día 2 de noviembre próximo, procediéndose á todas las demás operaciones hasta la constitución definitiva de las nuevas Diputaciones con arreglo á lo que se dispone en la citada ley provincial.

Dado en Ferrol á diez y nueve de agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Amadeo.—El ministro de la Gobernacion, Manuel Ruiz Zorrilla.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los habitantes de esta ciudad. Mahon 27 Agosto de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Alcaldía popular de Mahon.

Por el correo de hoy he recibido el Boletín Oficial extraordinario de esta Provincia correspondiente al 23 del actual en el cual viene inserta la circular siguiente:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE LAS BALEARES.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion en telegrama que acabo de recibir, se ha servido ordenar, que las cédulas talonarias para la eleccion de Diputados á Cortes, deben servir y utilizarse para la de Diputados provinciales.

En su consecuencia he acordado hacerlo público por medio del Boletín extraordinario, encargando á los Sres. Alcaldes de los pueblos de esta provincia que lo hagan saber en sus distritos municipales por medio de pregon y fijando este anuncio en los sitios de costumbre, á fin de evitar que despues de la primera eleccion, inutilicen los electores las cédulas, puesto que no se entregarán otras para la segunda.

Del recibo de esta circular y de haberse cumplimentado darán aviso los Señores Alcaldes á este Gobierno de provincia. Palma 23 de Agosto de 1872.—El Gobernador, Mariano de Quintana.

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico para conocimiento de los electores de este distrito municipal. Mahon 27 Agosto de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

D Rafael Blasco y Moreno, Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia veinticinco de Setiembre próximo á las once de la mañana, se procederá simultáneamente en este juzgado y en el municipal de Mercadal con arreglo al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en los mismos, á la subasta y remate, siendo competente la postura, de una porcion de terreno de cabida de nueve á diez barcillas sembradio, situada en las inmediaciones de dicha villa de Mercadal perteneciente á los hermanos Antonia y Miguel Fábregues y Pons, cuya finca ha sido tasada en dos mil ochocientos treinta y tres pesetas treinta y tres céntimos, de las que no se admitirá postura inferior, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el espediente sobre venta de dicha finca. Dado en Mahon á veinte y dos de Agosto de mil ochocientos setenta y dos.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

HAGO SABER: Que los hermanos Miguel y Bernardo Pons y Pons, naturales de esta isla fallecieron abintestato, el primero en Argel el dia 15 de Enero de 1871, y habiendo solicitado Gabriel Pons y Gomila hijo del primero que se le declare heredero único intestado del mismo, y además, aquel, sus tios Bartolomé, Juan, María y Águeda Pons y Pons y Águeda Pons y Sintés madre de estos, que se les declare sucesores legales del mencionado Bernardo Pons y Pons, tío, hermano é hijo respectivamente, en virtud del presente se cita llama y emplaza á los que se crean con derecho á heredar á dichos difuntos, para que comparezcan á deducirlo en este Juzgado dentro del término de treinta dias, parándoles si no lo efectuaren el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á 27 de Agosto de 1872.—Rafael Blasco.—Por su mandado, Juan Pons, Esno.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitan del Puerto de Mahon, &c.

HACE SABER á quienes pueda interesar se halla de manifiesto en esta Comandancia la relacion de pasajeros y tripulantes del vapor español Guadaira, naufragado el dia 16 de junio último.

Iguamente se dará noticia de Miguel Tridury y Fábregues, que fué tripulante de la corbeta española Dolores. Mahon 28 Agosto de 1872.—Juan Cardona y Netto.

El coronel Salazar ocupa una posición importante cerca de Tampico; ha hecho prisionera á una fuerza del Gobierno y fusilado al comandante.

Los generales revolucionarios Treviño y Quiroga ocupan una parte del territorio de Coahuila, para cuyo punto habia sido nombrado gobernador el general Palacio.

CRONICA LOCAL.

Resultado de los tres dias de votacion.

C. Rafael Prieto y Cárles.

Alayor 694
Villa-Carlos 116
Ciudadela 970
Ferrerías 131
Mahon 1067
Mercadal 273

3251

C. Teodoro Ládico y Font.

Alayor 62
Villa-Carlos 199
Ciudadela 12
Ferrerías 13
Mahon 1957
Mercadal 148

2391

Segun nuestras noticias, el comité republicano federal de este distrito, en union con los republicanos de Ciudadela, elevará una formal protesta al Directorio de nuestro partido, contra la ilegalidad de estas elecciones, peores mil veces que las celebradas bajo el anterior gobierno de Sagasta.

El domingo próximo se celebrará en el vecino pueblo de San Luis su tradicional festividad, suspendida á causa de las elecciones (legales á lo Zorrilla) que estos dias se han verificado.

El sábado por la noche, empezando á las nueve y media, habrá fuegos artificiales en el casino del Progreso del citado pueblo, y baile público, segun costumbre.

La Biblioteca de novelas humorísticas que segun dijimos se habia establecido en Madrid bajo el título de «El Picaro Mundo!» acaba de publicar su segunda novela de 179 páginas. 4.º; original de Federico Moja y Bolivar, que lleva por epígrafe «El Club de los solteros.»

El módico precio (8 rs. tres tomos, en provincias) de la série de novelitas que se propone publicar mensualmente la citada biblioteca y su amena lectura, las recomienda por sí solas y hace facil su adquisicion á toda clase de fortunas, por cuya razon creemos inútil recomendarlas, advirtiéndole solo que se admiten suscripciones en la imprenta de este periódico.

Nuestro querido amigo colaborador de este periódico C. An-

tonio Taltavull salió ayer para Palma, á bordo del vapor-correo Mahonés, encargándonos nos despediéramos en su nombre de sus numerosos amigos, por no haberlo podido verificar él personalmente.

BOLETIN CATOLICO.

Santo de hoy.

La Degollacion de San Bautista.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace visita á la Virgen del Refugio.

Santo de mañana.

Santa Rosa de Lima, virgen.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 28.

De la Habana y este Lazareto en 45 dias incluso los 7 de cuarentena, corbeta esp. Anibal, de 329 ts., cap. D. Pedro Juan Moragues, con 16 trip., 6 pas., y azúcar.—Consignado á D. Miguel Estela.

Observaciones Meteorológicas.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
		Máx.	Mín.			
27	764.5	28	22	71		7
28	765	26.8	20.3	58		7

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 27. — NNE flojo. — 2

Dia 28. — N. fresco. — 9

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 5 h. 25 ms.—Pónese á las 6 h. 36 ms.

LUNA.—Sale á las 12 h. y 53 ms. de la N.—Pónese á las 3 h. y 45 ms. de la T.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 27 (5.10 tarde).

Mahon 27 (10.20 noche).

Segun los últimos resultados conocidos de las elecciones, llevan ventaja los radicales en 269 distritos, los republicanos en 74, los conservadores en 24, los indefinidos en 6, ignorándose los resultados de 30 distritos.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado, 27.10.

ALQUITRAN DE GUYOT

LICOR DE ALQUITRAN CONCENTRADO Y DOSIFICADO

El Alquitran de Guyot, después de infinitos y laudables experimentos, ha conseguido quitar al alquitran su acritud y amargura insuperables haciéndole al mismo tiempo muy soluble. Aprovechando este feliz descubrimiento, prepara un licor concentrado de alquitran que en muy pequeño volumen contiene una gran cantidad de principios activos.

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ofrece todas las ventajas del agua alquitranada ordinaria sin tener ninguno de sus inconvenientes.

El Alquitran de Guyot se emplea con gran éxito para combatir las enfermedades siguientes:

EN RESIDA. — Una cucharada de café por cada vaso de agua y dos cucharadas soperas por cada botella.

- BRONQUITIS
- CATARRO DE LA VÍJIGA
- RESFRÍADO
- COQUELUCHE O TOS CONVULSIVA
- TOS TENAZ
- IRRITACION DE PECHO
- ENFERMEDADES DE LA GARGANTA

EN LOCIONES. — Licor puro ó diluido en muy poca agua:

- AFECCIONES DE LA PIEL
- PICAZONES

ENFERMEDADES DE LA PIEL CABELLUDA

EN INYECCIONES. — Cuatro partes de agua y una de licor (eficacia estremada).

- FLUJOS CRONICOS O RECIENTES
- CATARRO DE LA VEJIGA

El Alquitran de Guyot (Goudron de Guyot) ha sido experimentado con verdadero éxito en los principales hospitales de Francia, Bélgica, y España. Los primeros médicos de Europa se hallan unánimes en reconocer que este licor constituye en la época de los calores la bebida mas higiénica, sobre todo en tiempos de epidemia.

DEPOSITO EN ALICANTE:

Farmacia de Lorenzo Hernandez.

basta echar una cucharadita de café en un vaso de agua para obtener al momento un agua alquitranada sin gusto desagradable. De esta manera cada cual puede prepararla instantáneamente à medida que la vaya necesitando, lo cual ofrece economía de tiempo y facilidad de transporte y evita la manipulación desagradable del alquitran.

El Alquitran de Guyot reemplaza con ventaja à las tisanas mas ó menos inertes en los casos de resfriado, bronquitis, tos, catarro, etc.

Regias para escribir correctamente la lengua castellana, puestas al alcance de los niños por J. Hospitaler, profesor de insruccion primaria.—Segunda edicion corregida y aumentada. Vendese al bajísimo precio de UN REAL VN. el ejemplar en la tienda de D. Nicolás Fábregues, plaza de Espartaco, y en la imprenta de este periódico.—En Ciudadela, Colegio Ciudadelano de Juan Beneyan.

días de superior calidad. Té Perla muy superior. Salchichones de Vich y Sardinias de Nantes. También se encontrarán Polvos Casiferos, Refrescantes y Horchatas en Polvo, vinos y licores en gran variedad y un completo surtido de Pastillas y Dulces que sería prolijo enumerar, todo à precios módicos.

D. P. Pons Murillo, calle del Castillo n.º 26, participa à las personas que tenían retratos en los cuadros de muestras de la fotografia que fué de Leon Bravi y desean adquirirlos, se presenten ellas mismas ó persona interesada, antes de ponerlos à la venta pública.

Consuncion y Empobrecimiento de la sangre.

Los médicos prescriben diariamente las Píldoras de iodo de hierro para curar la tisis, las escrófulas, las afecciones cancerosas, para resolver las glándulas y para combatir los dolores de estómago; el empobrecimiento de la sangre, la irregularidad de la menstruacion, los colores pálidos, las supresiones, etc.; pero, con frecuencia, su efecto es incompleto y concluyen por fatigar al enfermo. Tomando en su lugar las Píldoras de iodo de hierro y de manganeso, de Burin du Buisson, aprobadas por la Academia de medicina de Paris, los resultados son mas rápidos y mas persistentes. La ausencia del manganeso en la sangre, en la cual se encuentra siempre en union del hierro, es muchas veces la causa de la enfermedad, y administrando este nuevo elemento en estado puro, tal como se encuentra en las Píldoras de iodo de hierro y de manganeso de Burin du Buisson, los médicos evitan las recaídas y combaten la enfermedad con éxito seguro.

Un Remedio eficaz contra la Tisis.

Los señores Grimault y Compañía, farmacéuticos de Paris, preparan desde hace 20 años el Jarabe de hipofosfito de cal, que es la verdadera panacea para esta terrible enfermedad. Bajo su influencia, la tos se calma, los sudores nocturnos cesan, la opresion desaparece y el enfermo recobra rápidamente la salud y las carnes. Como su eficacia ha dado lugar à numerosas imitaciones, debe el consumidor asegurarse de si lleva cada frasco la firma Grimault y Compañía. Téngase presente, para distinguirlo de los otros, que este jarabe es siempre color de rosa.

Nueva medicación del Asma.

El señor Baret, de Paris, estaba aquejado de asma desde hacia varios años, hasta el extremo de no poder acostarse sin experimentar violentas sofocaciones que amenazaban ahogarle. Tres años hacia ya que se hallaba obligado à pasar la noche en una butaca, cuando por consejos del profesor Leconte hizo uso de los Cigarrillos indios de Grimault y Comp. El alivio fué inmediato: las sofocaciones cesaron al momento, el enfermo pudo acostarse al cabo de algunos días, y cada vez que en lo sucesivo tenia algun acceso, la aspiracion de algunas bocanadas de humo de los cigarrillos bastaba para disiparle.

Cura de las purgaciones.

Para curar las purgaciones, los médicos no saben muchas veces à que medicamento dar la preferencia; la copaiba es uno de los mejores agentes, pero en forma de líquido, tal como se administra hoy encerrada en cápsulas gelatinosas, irrita el estómago, produce erupciones y náuseas y frecuentemente ocasiona vómitos. Las Cápsulas de Matico de Grimault y Comp., no tienen ninguno de esos inconvenientes: curan con rapidez, no fatigan el estómago, y su envoltura formada de gluten, principio nutritivo del trigo se disuelve en los intestinos y permite al medicamento ponerse prontamente en contacto con las vias urinaarias. Por último, su actividad es doble, gracias à la esencia de Matico, arbol del Perú que desde hace siglos es popular entre los Indios por su eficacia para la cura de las purgaciones. Tal es esta eficacia, que las Cápsulas de Matico han decidido al gobierno de Rusia à autorizar su introduccion en aquel imperio.

DEPOSITO EN ALICANTE: Farmacia de Lorenzo Hernandez.

BIBLIOTECA

DE LAS MARAVILLAS

PUBLICADA POR LA GRAN CASA EDITORIAL de HACHETTE Y COMP. PARIS.

Vulgarizar la ciencia è instruir deleitando, tal es el objeto que se propusieron los editores al emprender la publicacion de esta biblioteca. Compónese de tomos de 300 páginas, de esmerada impresion, hermoso papel, è ilustrados con magnificas láminas.

Van publicados en español 13 tomos à saber:

- Las maravillas celestes, por Flammarion, 1 tomo.
- Las maravillas del mundo invisible, por W. de Fonvielle, 1 t.
- Las maravillas del arte naval, por L. Renard, 1 t.
- Las maravillas de la escultura, por Luis Viardot, 1 t.
- Las maravillas de la arquitectura, por A. Lefevre, 1 t.
- Las evoluciones celestes, por F. Bernard, 1 t.
- Las maravillas de la vegetacion, por Flammarion, 1 tomo.
- Los monstruos marinos, por Armando Landrin, 1 tomo.
- Los meteoros, por Zurcher y Margolli, 1 t.
- Volcanes y terremotos, por el mismo, 1 t.
- Los pentágulos, por el mismo, 1 t.
- Las ascensiones celestes, por el mismo, 1 t.
- La metamorfosis de los insectos, por M. Girard, 1 tomo.

Se admiten pedidos de todas estas obras en la administracion de EL MENORQUIN.

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

- Mis ratos de ocio, poesias, cuentos y costumbres, por Gerardo Couder.—Un tomo 4.º de 210 páginas.
- Parnaso Clásico Italiano, contenido Dánte, Petrarca, Ariosto e Tasso.—Un tomo 8.º de cerca 1000 páginas.

D. ESTÉBAN RENARD,

Dentista-Mecánico del ex-regente de España

DUQUE DE LA VICTORIA.

Tiene el honor de participar à este respetable publico que ha establecido su gabinete calle Nueva n.º 33, donde ejecutará con toda perfeccion cuanto à su delicado arte pertenece.



CURACION DE LA DENTADURA,

por Mr. Julian Ticoulat.

Mecánico Dentista.

Hace saber à los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán trabajadas sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presión, sin resortes, todo de nueva invencion y à precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada recientemente, para detener los fatales progresos de la caries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Extrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor y endereza los dientes à los niños de corta edad.

Para atender al deseo manifestado por muchas personas de que me estableciera en esta capital, tengo el gusto de ofrecer al respetable publico de esta ciudad mi gabinete, calle Portal de Mur n.º 22.

LA PALMA.

CONFITERIA Y PASTELERIA.

Calle Hannover n.º 17.

En dicho establecimiento à mas de todas las clases de Chocolates que se fabrican en la muy acreditada fábrica La Colonial de Madrid, incluso en ellas el de Su Santidad Pio IX, se encontrará Tapioca legítima del Brasil, Sagu de las In-

MANUAL COMPLETO DE CASSARD.

La obra formará 2 tomos ilustrados con magnificas láminas, siendo su importe unas 30 pesetas.

Para facilitar mas su adquisicion, cada mes se publicará un cuaderno conteniendo diez pliegos y una lámina, siendo el precio de cada uno 250 pesetas.

Se admiten suscripciones en la imprenta de El Menorquin.

MAHON 1872.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 58.